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Abstract (en)
The method involves assembling independent panels between their vertical lateral sides to form a parallelepiped shaped outer metallic box (2).
Handling units handling a parallelepiped shaped gabion type individual construction element (1), are installed by associating the units with a panel
forming the bottom of the box. The box is positioned in a filling formwork (21), and filled with a filling material (34) e.g. stone, while maintaining the
units accessible by an element’s upper side. Compaction is ensured by vibrations of the material. The box is closed with a horizontal upper cover

(6).

Abstract (fr)
Un procédé de fabrication d'un élément individuel de construction (1) pour la réalisation d'un ouvrage de génie civil, formant un contenant apte a
recevoir un matériau de remplissage (34), délimité par une enveloppe extérieure (2), sensiblement parallélépipédique, présentant un fond horizontal
(3), quatre faces latérales verticales (4) et un couvercle supérieur horizontal (6), réalisée en un grillage double torsion (8) d'un type de maille donné
(9), comprend les étapes successives consistant : - & assembler les panneaux entre eux (4), afin de constituer I'enveloppe (2) ; - @ mettre en place
des moyens de manutention (17) de I'élément (1), en les associant au panneau formant le fond de I'enveloppe ; - a positionner ladite enveloppe
(2) dans un coffrage de remplissage (21) ; - a remplir progressivement ladite enveloppe (2) avec le matériau (34) ; - a assurer un compactage par
vibrations dudit matériau (34) ; et - a refermer ladite enveloppe (2) avec le couvercle supérieur horizontal (6).
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